



CONVOCATORIA

Bachillero, 19 de octubre de 2023

Señor
César José Vera Alarcón
VOCAL PRINCIPAL DEL GAD BACHILLERO
Presente. -

De mi consideración:

Reciban un cordial y afectuoso saludo de quién suscribe la presente, esperando que sus cotidianas labores se desarrollen con el mayor de los éxitos.

El motivo de la presente es para invitarle a usted como parte del Gobierno Parroquial de Bachillero, a la sesión ordinaria a efectuarse el día lunes 23 de octubre del 2023, a las 16:00 p.m. en el salón de usos múltiples del GAD Parroquial Bachillero, para tratar los siguientes puntos del orden del día:

1. Constatación del quorum.
2. Instalación de la sesión.
3. Lectura, enmendadura y aprobación del orden del día.
4. Lectura de comunicaciones recibidas.
5. Lectura, enmendadura y aprobación del acta anterior.
6. Temas a tratar:
 - a) Socialización de la Feria "Bachillero saludable, seguro y progresista".
 - b) Socialización y análisis de la séptima convocatoria del Premio Verde - BDE
7. Intervención del señor presidente.
8. Intervención de los señores vocales.
9. Clausura.

Seguro de contar con su presencia, me suscribo de usted,

Atentamente,

Sr. Ronald Antonio Llor Marcillo
PRESIDENTE DEL GAD BACHILLERO



*Recibido
19-10-2023
César José Vera Alarcón*



ACTA N°012-GADPRB-ADMINISTRACIÓN 2023-2027
SESIÓN ORDINARIA DEL 23 DE OCTUBRE DE 2023

Previa convocatoria realizada por el Sr. Ronald Antonio Loor Marcillo, presidente del Gobierno parroquial de Bachillero, conforme lo determina el art. 318 del COOTAD donde se establece que “Las juntas parroquiales rurales se reunirán dos veces al mes como mínimo. En todos los casos, la convocatoria del ejecutivo del respectivo Gobierno Autónomo Descentralizado se realizará con al menos cuarenta y ocho horas de anticipación a la fecha prevista y se acompañará el orden del día y los documentos que se traten”, y actuando como secretaria la Econ. María Alexandra Solórzano López, el señor presidente, indica que se va a dar inicio a la sesión ordinaria del 23 de octubre de 2023, solicita a la secretaria de lectura al orden del día: **1.-** Constatación del quorum. **2.-** Instalación de la sesión. **3.-** Lectura enmendadura y aprobación del orden del día. **4.-** Lectura de comunicaciones recibidas. **5.-** Lectura, enmendadura y aprobación del acta anterior. **6.-** Tema(s) a tratar: **a)** Socialización de la Feria “Bachillero saludable, seguro y progresista”. **b)** Socialización y análisis de la séptima convocatoria del Premio Verde – BDE. **7.-** Intervención del señor presidente. **8.-** Intervención de los señores vocales. **9.-** Clausura. Dando cumplimiento al orden del día, la secretaria procede a constatar el quórum:

Asistencia:

Nombres	Presente	Ausente	Asistencia Justificada
Loor Loor Gabriela Concepción	✓		
Loor Marcillo Ronald Antonio	✓		
Mora Alarcón José Antonio	✓		
Vera Alarcón César José	✓		
Zambrano García María Enriqueta	✓		
Asistencia total :	5		

Una vez tomada la lista, la secretaria indica al señor presidente que de los cinco vocales convocados se encuentran los cinco vocales presentes de acuerdo a la verificación realizada. Acto seguido el señor presidente con el quórum reglamentario establecido procedió a instalar la sesión ordinaria del 23 de octubre de 2023 en la Parroquia Bachillero, Cantón Tosagua, siendo las 04:12 p.m., posteriormente pone a consideración de los señores vocales el orden del día a tratar en esta sesión ordinaria para ser aprobado o enmendado, siendo aprobado por todos los presentes. En lectura de comunicaciones recibidas, la secretaria indica que no hay oficios para ser tratados en esta sesión. En lectura, enmendadura y aprobación del acta anterior, la secretaria da lectura al ACTA N°011-GADPRB-ADMINISTRACION 2023-2027, de la sesión ordinaria del 28 de septiembre de 2023 y la pone a consideración de los señores miembros del GAD Parroquial de Bachillero, misma que fue aprobada de forma unánime. En

los temas a tratar tenemos primero, la socialización de la feria “Bachillero saludable, seguro y progresista”, el señor presidente toma la palabra e indica que dentro de la Planificación Estratégica del Ecuador se encuentra el programa de “Ecuador Crece sin Desnutrición”, donde se conforman mesas intersectoriales integrada por autoridades de varios ministerios e instituciones públicas, en ellas se analiza la situación nutricional de los niños y niñas de cada parroquia o cantón. Dentro de los reportes analizados de nuestra parroquia se reflejó que existe una desnutrición considerable en niños y niñas, por tal razón, para mitigar esta situación se realizan ferias de salud informativas, acordó realizar una feria en nuestro territorio denominada “Bachillero Saludable, Seguro y Progresista”, en la que contaremos con stand informativos del MIES, Policía Nacional, MINEDUC, entre otras instituciones, y con brigadas médicas para grupos de atención prioritaria por parte del GPM y el MSP, adicional a ello tendremos la entrega de certificados y exposición de conocimientos adquiridos por parte de los participantes de las capacitaciones brindadas en temas de dibujo y pintura, repostería y gastronomía, a través del convenio vigente entre la ULEAM y el GAD Bachillero, dicho evento se realizará el 1 de noviembre del presente año a partir de las 9:00 a.m. en la plazoleta cívica de la parroquia. En el segundo tema a tratar tenemos, socialización y análisis de la séptima convocatoria del Premio Verde – BDE, se entrega a los presentes un ejemplar de las bases del concurso, el señor presidente explica brevemente de lo que se trata el proyecto, el cual tiene como objetivo promover la implementación de proyectos innovadores, amigables con el ambiente y que contribuyan a la lucha contra el cambio climático, las categorías son: buenas prácticas, que corresponde a proyectos que tengan por lo menos 1 año de ejecutados e implementados y la otra categoría es la de propuestas innovadoras, que son proyectos con diseños definitivos, viabilidad técnica y objetivos de desarrollo sostenibles, el plazo de inscripciones para participar en dicho concurso es hasta el 21 de enero del año 2024. Manifiesta también que se realizó la consulta a varios profesionales de la zona especializados en temas ambientales, y, hasta el momento el Ing. Alejandro Solórzano nos ha presentado varias posibilidades de temas que pueden ser tomados en consideración como son: Huertos Orgánicos, Ruta Ecoturística y Planta de tratamiento de agua potable, analizando entre los miembros del pleno los temas presentados y de acuerdo a los montos de premios estipulados por el BDE, se verifica que el tema de la planta de tratamiento de agua potable quedaría descartado por el monto de inversión que se requiere, quedando los otros 2 temas opcionales y dejando abierta la posibilidad de participación con temas adicionales. Continuando con el orden del día tenemos la intervención del señor presidente, quien inicia informando que conjuntamente con el señor alcalde del cantón se está gestionando la instalación del servicio de agua en Sinaí desde San Antonio, por la cercanía de la planta. Participó de la reunión de la mesa intersectorial de Ecuador Crece sin Desnutrición donde se concretó el tema de la feria y donde también fue invitado a estar presente en la entrega

de casas que estaban realizando en la Comunidad de Soco Soco, donde se contó con la presencia del presidente de la república Guillermo Lasso. La alcaldía también realizó la instalación de la red wifi abierta en el casco parroquial con la denominación Alcaldía Ciudadana. El 10 de octubre se realizó la inauguración de las capacitaciones de la escuela de liderazgo, actualmente se continúan con dichas capacitaciones. Se realizó la reunión con el Consejo de Planificación para la presentación y emisión del informe favorable del presupuesto 2024, de acuerdo a la priorización realizada por la ciudadanía el mes anterior. También agradece a la Comisión Cultural, Social y Deportiva por la realización del evento por el día de la interculturalidad, pide que no dejar de lado la institucionalidad. De la misma forma agrade al comité de reinas por el evento realizado en homenaje a los adultos mayores. Indica que dentro de las gestiones realizadas está una brigada médica con la ULEAM que está programada para el mes de noviembre, misma que se informará con anticipación. Se realizó el traslado del tanque metálico con el personal de la empresa de agua potable, se sigue trabajando, esperando poder avanzar y coordinarse de la mejor manera, ya que existen ciertas situaciones internas en dicha institución que nos están afectando en el avance de los trabajos. Se contó con la visita del alcalde en el sector donde están ubicados los tanques, aprovechando la visita se hizo un acercamiento con el Sr. Víctor Farfán presidente de San Fernando donde se trató el tema los muros en las riberas del río. Gracias a la alcaldía del cantón se están realizando trabajos paliativos en las riberas del río en la Comunidad de San Fernando, también se está coordinando con ellos para dar solución en el sector del Conchero, donde el GAD parroquial tendría que colaborar con la cama baja para la movilización de la máquina y poder realizar estos trabajos, hasta que el GPM realice el trabajo que corresponde. Finaliza indicando que ha sido partícipe de varias actividades así como también de reuniones donde se trataron temas administrativos. Seguidamente tenemos la intervención de los señores vocales, la Ing. Gabriela Loor, Vicepresidenta del GAD, quien inicia indicando que participó de la reunión de la mesa intersectorial de Ecuador Crece sin desnutrición. Estuvo presente en la inauguración de la casa del MINUVI en la comunidad Soco Soco donde estuve presente el presidente de la república. Fue partícipe también del evento por el día de la interculturalidad y el evento en homenaje a los adultos mayores. Gestionó y logró conseguir unas plantas, mismas que fueron sembradas en el área verde de la Unidad Educativa Miguel de Letamendi y en el área verde de las letras corpóreas. Participó de la minga realizada en la comunidad de Bellavista. Fue invitada y asistió a los encuentros deportivos que se realizan en la comunidad Ciénaga Grande. Finaliza indicando que, se está organizando realizar una minga de limpieza en el balneario de la parroquia para el feriado, conjuntamente con la policía nacional y el cuerpo de bomberos, al cual quedan todos cordialmente invitados. El Lcdo. José Mora, vocal principal del GAD, exterioriza que se siente decepcionado y muy molesto por el tema de las áreas verdes, debido a la pérdida de algunas plantas, considera que la



solución no es resembrar sino mantener las existentes. Consulta qué está pasando y por qué se han dejado morir las plantas?. Con relación al desabastecimiento de agua potable, pide se genere un plan de acción para dar solución a este problema que está afectando a todos, espera que el alcalde de respuesta ante esta situación. Indica también que una habitante está solicitando pintura para los muros, manifestó que la habían enviado al municipio, él por su parte tratará de ayudarla con lo solicitado. Exige respuestas, las personas deben vivir bien. Manifiesta también que comparte sus ideas con la mejor intención y que espera sean tomadas en cuenta, invita a todos a cuidar de las plantas, bajo su concepción el proyecto del BDE es bonito pero se necesita responsabilidad en su ejecución. Participó del evento por el día de la interculturalidad, así como también del homenaje que realizaron las reinas a los adultos mayores. Fue participe también de las sesiones a las que ha sido convocado. Finaliza indicando que realizó un recorrido con varias personas para analizar proyectos en beneficio de Bachillero. El Sr. César Vera, vocal principal del GAD, inicia su intervención indicando que mantuvo una reunión con los presidentes de las comunidades para la organización del evento por el día de la interculturalidad, agradece el apoyo de ellos, del alcalde y de todos quienes se unieron para la realización del evento, también pide el apoyo en la realización de próximos eventos. Apoyó a las reinas en la ejecución del evento en homenaje a los adultos mayores. Le preocupa el tema del desabastecimiento de agua, habló con el concejal rural, quien le manifestó que no hay presupuesto, es penoso ver la realidad y la situación que se vive, pide que se busque una solución a esta situación. Realizó un recorrido constatando los trabajos realizados. Recibió una invitación de la comunidad de Santa Martha para gestionar una ayuda social. Finaliza indicando que ha sido invitado a varias reuniones. El señor presidente retoma la palabra e indica que, en lo que respecta al día de la interculturalidad se ayudó a varias comunidades con los pedidos que hicieron y con parte de la logística del evento. La Lcda. Enriqueta Zambrano, vocal principal del GAD, en su intervención exterioriza que está preocupada por el tema del desabastecimiento de agua potable, sabe que la situación económica está complicada pero considera se debe buscar la manera de dar solución y ayudar por lo menos a quien más lo necesite. Ellos siempre le han dicho al presidente que se hagan las cosas, que ellos aprueban. Apoyó a las reinas en la ejecución del evento en homenaje a los adultos mayores. También fue participe del evento por el día de la interculturalidad. Por su parte le interesa conocer cuál es la ruta del tanquero que viene del municipio, considera que es información de la cual deben tener conocimiento. Finaliza pidiendo que se solicite al alcalde la atención necesaria para el cementerio de la parroquia, que se proporcione del material necesario al panteonero para que pueda realizar un correcto mantenimiento del mismo, y, que los trabajos que se tengan realizar se lo hagan antes de iniciar el feriado. El señor presidente retoma la palabra e indica que, con relación a la ruta del tanquero de agua del municipio, lamentablemente no cuenta con dicha





información, ya que actualmente se está trabajando de manera directa con los habitantes de las comunidades, los encargados llaman a las personas a indicarles el día que irá el tanquero a sus comunidades. La Sra. Carmen López, presidenta del sector Romeral, pide la palabra y manifiesta que efectivamente reciben la llamada por parte del personal del municipio, que por su sector siempre ha habido agua, actualmente debido a los constantes daños presentados en las tuberías y la planta es que está faltando el líquido vital, lamentablemente siempre hay quejas por parte de la ciudadanía y cuando se les ayuda dando solución a los problemas no son agradecidos. La Sra. Marilú Alcívar, presidenta de la comunidad Bellavista, pide la palabra e indica que, ella siempre invita a las personas a asistir a las reuniones y eventos para que se informen y no se emitan comentarios por emitir, que primero se debe conocer de la situación para poder opinar, pide a los miembros del GAD que se unan para trabajar en bien de todos. La Sra. Viviana Hadati, miembro del grupo de Tejedoras Manabitas y Señora Bachillero 2023, toma la palabra y agradece a todos quienes colaboraron en la realización del evento en homenaje a los adultos mayores que como reinas realizaron. La secretaria también toma la palabra e indica que, el GAD colaboró en el tema logístico para la realización del evento por el día de la interculturalidad y el homenaje a los adultos mayores, previa conversación y acuerdos con el presidente de la comisión de los social, cultural y deportivo. Aclara también ciertas dudas con respecto a información financiera que ha sido presentada, explicada y entregada a los miembros del pleno, en su debido tiempo. Sin más temas a tratar el señor presidente da por clausurada la sesión del día de hoy, siendo las 06:05 p.m.

Para constancia de lo citado en la presente acta firman,

Sr. Ronald Antonio Loor Marcillo
**PRESIDENTE
DEL GAD BACHILLERO**



Mgtr. Gabriela Concepción Loor Loor,
**VICEPRESIDENTA
DEL GAD BACHILLERO**

Lcdo. José Antonio Mora Alarcón
**VOCAL PRINCIPAL
DEL GAD BACHILLERO**

Lcda. María Enriqueta Zambrano García
**VOCAL PRINCIPAL
DEL GAD BACHILLERO**

Sr. César José Vera Alarcón
**VOCAL PRINCIPAL
DEL GAD BACHILLERO**

Econ. María Alexandra Solórzano López, Mgtr.
**SECRETARIA/TESORERA
DEL GAD BACHILLERO**

